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１ 日 時 令和５年２月14日（火）PM７:00～８：15 

２ 会 場 教育センター 大研修室 

３ 出席委員 

（15人） 

宇井義典（会長）、和田敏明（副会長） 

内原正勝、香川卓見、黒川晴美、小玉充、小林義明、嶋田正和、 

杉山一延、竹内美佐子、竹川健太郎、中澤敏、中柴和子、三上京子、 

吉野勇 

４ 市側出席者 

（13人） 

小嶋義晃（健康福祉部長）、馬男木由枝（健康福祉部調整担当部長）、 

近藤さやか（保健医療担当部長）、嶋末和代（地域福祉課長）、 

立仙由紀子（障がい者支援課長）、荻野るみ（障がい者相談支援担当課長）、

大髙俊彦（高齢者支援課長）、竹内康眞（介護保険課長）、 

川口真生（生活福祉課長）、小島美保（保健サービス担当課長）、 

山口和昭（新型コロナウイルスワクチン接種担当課長）、 

鈴木清一（住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金事業推進室長）、 

秋山慎一（子ども政策部長） 

５ 会議の公開 

・非公開 

公開 

６ 傍聴人数 ０人 

７ 会議次第 １ 会長あいさつ 

２ 報告事項 

(1) 三鷹市自殺対策計画の改定について 

(2) 新型コロナウイルス感染症に係る対応検証報告について 

(3) 三鷹市休日・夜間 診療所・薬局の開設について 

(4) 出産・子育て応援交付金について 

(5) 新型コロナウイルスワクチン接種事業について 

(6) その他 

３ その他 

８ 資料 ［配付資料］ 

(1) 令和４年度第４回三鷹市健康福祉審議会次第 

(2) 令和４年度第４回三鷹市健康福祉審議会（席次表） 

(3) 新型コロナウイルスワクチン接種資料【資料５】 

 

［事前送付資料］ 

(1) 三鷹市自殺対策計画（改定案）【資料１】 

(2) 自殺対策計画（素案）に係るパブリックコメントへの対応について 

【資料１別紙】 

(3) 新型コロナウイルス感染症（令和２年～令和４年）に係る対応検証

報告【資料２】 

(4) 新型コロナウイルス感染症（令和２年～令和４年）に係る対応検証

報告（資料編）【資料２別冊】 

(5) 「三鷹市休日・夜間 診療所・薬局」の開設について【資料３】 

(6) 出産・子育て応援交付金を活用した伴走型相談支援と経済的支援の

一体的実施について【資料４】 

(7) 令和４年度第３回三鷹市健康福祉審議会会議録（要旨）（案） 
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[ 開 会 (午後7時00分)] 

１ 会長あいさつ 

  省略 

 

２ 報告事項 

 (1) 三鷹市自殺対策計画の改定について 

【保健医療担当部長】  

（事前送付資料（1）・(2)に沿って報告） 

 

 （質疑応答） 

 

   【会長】  女性の自殺者が増えている点が気になります。また、東京都と全国を

三鷹市が上回っている点も議論になると思いますが、三鷹市で対策していただくこ

とを願っています。 

 

 (2) 新型コロナウイルス感染症に係る対応検証報告について 

【保健医療担当部長】  

（事前送付資料（3）・(4)に沿って報告） 

 

 （質疑応答） 

 

   【委員】  資料編（資料２別冊）として多くのデータをまとめてくださりありが

とうございます。今回のような感染症が再び蔓延した時、いつ・どのように政策を

実行したかというデータを残すことは、大事なことであり、将来において助かると

思います。 

    また、ワクチン接種に関して、迅速に対応いただいたと思っています。しかし、

接種証明書アプリについて、４回目以降の証明書がアプリにアップされない点が、

中途半端に終わってしまったと感じ、混乱しました。 

 

 



 -4- 

   【委員】  私の知っている範囲では、接種後にマイナンバーカードを使用し、再

度、データをアップデートしないと反映されないようです。 

 

   【委員】  接種証明書アプリには自動的には反映されず、一回ごとに入力しなけ

ればならないのですか。 

 

   【新型コロナウイルスワクチン接種担当課長】  一度、ログインをやり直し、更

新のボタンがあるので、手動で更新していただくと正常に接種記録が反映されます。 

 

   【委員】  その情報は、都民や市民の方々はご存知でしょうか。 

 

   【新型コロナウイルスワクチン接種担当課長】  広報はしていますが、個別に問

合せがあれば、コールセンター等で対応をしている状況です。 

 

【委員】  ３回目までは自動的に反映され、４回目以降は反映されなかったため、 

疑問に思い、質問しました。 

 

   【新型コロナウイルスワクチン接種担当課長】  ３回目のタイミングがちょうど

アプリのサービスが開始された時期と重なるため、最初の証明としてはログイン時

に反映されますが、以降は手動で更新ボタンを押すことで、改めて証明書を取得い

ただいております。 

 

   【委員】  自宅療養者相談支援センターに関して意見とお願いがあります。地域

包括支援センターで、高齢者やそのご家族の相談に乗りながら、新型コロナウイル

ス関係の相談を寄せられた時、私たちのような相談支援をする立場の者が、自宅療

養者相談支援センターを頼らせていただきました。ご家族が新型コロナウイルスに

感染した時、パニックになったり、高齢者はすぐに動けなかったりします。私たち

もその家に訪問して相談に乗って良いのかという様々な判断をしなければならな

い時、非常に丁寧に相談に乗っていただき、相談支援を行う者にとっても非常に有

効な社会資源でした。 
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    また、私たち地域包括支援センターの職員は、市の取組みがすぐに把握できるの

で、自宅療養者相談支援センターの存在や役割を認識することができます。しかし、

私の肌感覚ではありますが、市内で要介護高齢者の相談に一番関わっているケアマ

ネージャーの方々に、このセンターの存在が知られていないと感じるため、どこか

でＰＲをしていただき、さらに活用できるような取組をお願いします。 

 

   【委員】  新生児訪問に伺うと、乳幼児のワクチン接種についての質問が多く、

どのような回答をすれば良いか悩んでいます。広報に様々な情報が掲載されていま

すが、実際にどのように話をすれば良いか教えてください。 

 

   【委員】  北多摩南部の６市長や保健所長、近隣の病院長、新型コロナウイルス

担当の先生、最近になって小児専門の先生にも入っていただき、意見交換を行って

います。小児でも非常に数は少ないですが、北多摩南部圏域で100万から200万人ぐ

らいの中で、死亡例や人工呼吸器をつける例があり、一定の確率で発生するため、

小さいお子さんこそ予防接種をした方が良いと個人的には思います。ご承知のとお

り、小児の接種率は10％程度ですが、重症化する可能性もあるため、もっと啓蒙で

きれば良いと思います。 

 

   【会長】  ワクチンに関しては、副反応の報告が過熱してしまったこともあり、

利点よりも欠点の方が強調されている傾向にあると思います。諸外国のデータはわ

かりませんが、日本の乳幼児の接種率は低いのでないかと思います。 

    資料について、正確かつ詳細にまとめていただいたので、大切に保管していただ

くと同時に、今後、役に立たないことを願っていますが、すぐに引き出せるような

インデックスを市の中でつくっていただきたいです。 

 

 (3) 三鷹市休日・夜間 診療所・薬局の開設について 

【保健医療担当部長】  

（事前送付資料（5)に沿って報告） 

 

 （質疑応答） 
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   【委員】  これまでの一番の問題点は、薬局まで遠いことで、市民の方々は大変

だったと思いますが、今度は同じ敷地内に薬局があります。さらに、駐車場の台数

も確保されており、バス停も近く、市内の中心地からは外れますが、利便性も悪く

ないと思います。格段に改善されるのではないかと、私自身も大変楽しみにしてお

ります。 

 

   【委員】  まず、三鷹市と関係者の方々にご苦労をいただき、休日診療所ができ

ることに対して感謝を述べたいと思います。開所できた理由は、市民の方々が安心

安全な医療を受けることができるという点が第一だと思うので、大変嬉しく思って

います。 

    こちらはあくまで休日診療であって、歯科や検診等に関しては、今までどおり元

気創造プラザで行いますので、市民の皆様が間違えないようなかたちで広報してい

ただければ幸いです。 

 

   【委員】  診療所と歯科診療所の近くに休日薬局を設けたいということで、毎年、

三鷹市に要望を出してまいりました。歯科医師会や医師会の先生、三鷹市にもご協

力をいただき、ようやく実現しました。ありがとうございました。 

 

   【会長】  長年の提案ではありましたが、職員の方々にご協力いただき、ここに

至ることができました。市民サービスとしては格段に良くなるということを期待し

ていますので、活用に向け啓発をよろしくお願いします。 

 

 (4) 出産・子育て応援交付金について 

【保健医療担当部長】  

（事前送付資料（6)に沿って報告） 

 

 （質疑応答） 

 

   【会長】  問合せは既に市民からありますか。 
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   【保健医療担当部長】  新聞やテレビでも報道されたので、何件か問合せいただ

いております。随時、ご案内可能であり、２月の広報で掲載されるという対応をし

ています。 

 

 (5) 新型コロナウイルスワクチン接種事業について 

【新型コロナウイルスワクチン接種担当課長】  

（配布資料（3)に沿って報告） 

 

 （質疑応答） 

 

   【会長】  将来についてはまだわかりませんが、無料化という点を強調して市民

の方に啓発することが大事だと思います。市民の方は、医療機関には定価が書いて

いないため、実際に接種する際、いくら負担するのかという不安を常に持っている

と思います。そのため、無料であるという点を強調して啓発していただき、その結

果が接種率の向上につながると思います。 

 

 (6) その他 

  ア 三鷹市介護保険事業計画検討市民会議への委員の推薦について 

【介護保険課長】  

（口頭で報告） 

 

  （質疑応答なし） 

 

  イ 東京おこめクーポン事業について 

【住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金事業推進室長】  

（口頭で報告） 

 

  （質疑応答なし） 

 

 



 -8- 

３ その他 

 (1) 次回の予定 

   令和５年度第１回健康福祉審議会は、令和５年５月中旬に開催予定。 

[ 閉 会 (午後８時15分)] 

 


